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Anuncian subsidio de $1.900 
millones para casas en el SPM 
VALPARAÍSO. Beneficiará a 260 propietarios de inmuebles en el Sitio Patrimonio 
Mundial, quienes podrán postular para hacer reparaciones y mantenciones. 

Cristián RojasM. 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

n la última sesión del 

Concejo Municipal, la di- 
rectora ejecutiva de la 

Corporación Municipal de Ad- 
ministración del Sitio Patrimo- 

nio Mundial (SPM) de Valparaí- 
so, Macarena Carroza, entregó 
sucuenta pública, detallando el 
trabajo queseha hecho, entre lo 

que destacó el subsidio de 1.900 
millones de pesos, gestionado 
conla Seremi de Vivienda, para 
el cual los dueños de inmuebles 

dentro del Sitio Patrimonio 
Mundial(SPM) pueden postular 
pararepararlos. 

Carroza partió indicando 
que “los propietarios del Sitio 
Patrimonio Mundial, en un 87% 

es propiedad privada. Hay un 
despoblamiento, quiere decir 
que hay una fuga de habitantes 
delterritorio”. 

También planteó la necesi- 

dad de “recursosestables parala 
gestión del Sitio Patrimonio”, 

por lo que anunció que junto a 
los restantes seis Sitios Patrimo- 

nio Mundial que hay en Chile, 
“nos estamos organizando tam- 
biénpara quelalegistación patri- 
monial pueda reconocerlos”. 

ELESTADO “ESTÁ EN DEUDA” 
Enesesentido, advirtió que “to- 
davía el Estado de Chile está en 
deuda conlossieteSPM, porque 
no hay una glosa de permanen- 
cia en la cual se pueden benefi- 
ciar Peroloquehemoshecho es 
innovar en buscar en la política 
pública a nivel nacional, la que 
yaexiste, yatraerlaalSPM”. 

Sobre esto último, explicó 
que “enel programade manten- 

ción deconservación y rehabili- 
tacióndeinmuebles, nosotrosel 
2023 arrancamos con visitar ya 
70 inmuebles de vivienda, con 
una inversión de 47 millones de 
pesos, lo cual deriva de resulta- 
do a16 familias que ya iniciaron 
sus trabajos, otras están por ini- 
ciar, y esosignificauna inversión 
de 48! millones, en alianza con 
elsubsidio del Minvw”. 

CUANTIOSO SUBSIDIO 

“Luego, el 2024 visitamos 260 

casas, con una inversión de 55 

millones de pesos, lo cual deriva 
en el llamado regional de este 
año, queserán 50.000 UE, osea, 
1.900 millones de pesos, priori- 
zando por primera vezenelsub- 
sidioelSPM, y estoseplanificaal 
2025 con la misma inversión de 
55millones de pesos. Pero dado 
ala articulación que hemos po- 
didolograr, se aspiraque estosi- 
ga manteniéndose en la línea 
permanente, en un enfoque de 
casi 1.300 viviendas que quere- 
mos llegar a conquistar año a 
año”, añadió Carroza. 

Enesemomentotomóla pa- 
labra el alcalde, Jorge Sharp, 
quien quiso resaltar que “este 
punto me parece clave, nosési 
se entiende la profundidad y la 
dimensión que supone lo que 
acaba de exponer Macarena. 
Los programas de vivienda, los 
recursos, las habilitaciones, to- 
das están circunscritas en el ni- 
vel central a través de laSeremi 
de Vivienda, ahíestán los recur- 
sos, están los programas, los 
subsidios. Y uno de los grandes 
problemas que tiene nuestra 
ciudad es quelos programas, los 
subsidios, se construyenen San- 
tiago y no se adaptan o no se 

  

“Serán 1.900 millones 
de pesos, priorizando 
por primera vez en el 
subsidio el SPM, y 
esto se planifica al 
2025”. 

Macarena Carroza 
Directora ejecutiva Corporación 
Municipal de Administración SPM 

“Por primera vez 
desde que el Sitio se 
declara como tal, 
Valparaíso tiene un 
subsidio con un 
llamado especial 
para el SPM”. 

JorgeSharp 
Alcalde de Valparaíso 

“Se deberían sumar 
nuevos actores 
gubernamentales y 
privados, de modo de 
poder aumentar el 
financiamiento”. 

Marianela Antonucci 
Concejala 

ajustanalarealidad local. Enton- 
ces, por primera vez desde que 
el Sitiose declara comotal, Val- 
paraíso tiene unsubsidioconun 
llamado especial parael SPM”. 

El jefe comunal destacó que 
“esteañoson 6 viviendas en que 
lagentepostuló alsubsidio y, por 
tanto, tienelaposibilidad de apli 
car una plata a arreglar su casa, 
cambiar las puertas, las venta- 
nas, lafachada,loscircuitoseléc- 
tricos,elWC., es decir, meter pla- 

ta pública enla casa delos veci- 
nos y vecinas que vivenen el Si 
tio Patrimonio y que tienen una 
casa antigua patrimonial. Este 
llamado de ahora fueron 16, pe- 
roel llamado del próximo año 
tiene un monto de 1.900 millo- 
nes de pesos, y esun llamadore- 
gional,sólo territorialmente cen- 
trado en el SPM, por tanto, esos 
fondossevanadisribuirsóloen 
las casas antiguas del Sitio Patri- 
monio Mundial”. 

En ese sentido, precisó que 
las 16 que viviendas que ya con- 
siguieron ese subsidio son del 
cerro Cordillera, pero la próxi- 
maadjudicación “no solamente 
vaainvolucrar al cerro Cordille- 
ra, sino que incluso el Barrio 
Puerto y otros lugares más. En- 
tonces, la pregunta decómo los 
vecinosvana poder tenerrecur- 
sos para poder arreglar suscasas 
antiguaso patrimonialesestáen 
camino deresolversea través de 
este llamado especial que hace 
laSeremide Vivienda y Urbanis- 
mopara Valparaíso.el 2025”. 

Finalmente, agradeció a la 
Seremi Minvu y aseguró que “la 
imagendecasas cayéndoseenel 
Barrio Puerto, con estesubsidio 
vaa empezar acambiar, cones- 
tesubsidio y otras acciones”. 

EDILES CONFORMES 

El concejal Gonzalo García 
(PPD), presidente de la Comi- 

sión de Patrimonio, destacó so- 
brela cuenta pública “losavan- 
ces en materia de vinculación 
con el mundo privado, y el pro- 
yecto Arcofris, quese ha preocu- 
pado derespetarla materialidad 
delas fachadas. Creo que se de- 
bería trabajar en tener pronta- 
mente un Plan de Gestión, y qui- 

1.300 
viviendas es la meta 
que pretenden alcanzar en 
años próximos. Para el año 

2025se contemplan 260. 

zás hacer más visible el trabajo 
con la comunidad, como los 
subsidios para las viviendas pa- 
trimoniales”. 

“También es importante 
destacarla Escuela de Oficios, 
cercade150 personassehanido 
capacitando, lo cual ha permit 
dorestaurar, reparar situaciones 
patrimoniales de Valparaíso, y 
eso permite también generar 
mayor conciencia, pertenencia 
deltrabajoquesequiere por Val- 
paraíso”, añadió García. 
Parala edil Marianela Anto- 

nucci(RN), “la cuenta que diola 
encargada dela Corporación de 
Administración del Sitio Patri- 

monial es esperanzadora, con- 
siderando quela Corporación 
se creo en el año 2022. . 

Creo, además, quese deberían 
sumar nuevos actores guberna- 
mentales y privados, de modo 
poder aumentar el financia- 
miento para la recuperación de 
losespacios”. 

“Tambiéndebemos teneren 
cuenta que las actuales políticas 

    

públicasen materia de patrimo- 
nio son engorrosas y, por ende, 
lagenteno se involucra en estos 
procesos. Necesitamos, además, 
quese entreguen mayores facul- 
tadesalos municipios, de modo 
que podamos incentivar a los 
propietarios a mantenerlos”, 
agregó Antonucci. 

  

MODIFICAR LEGISLACIÓN 
Por otra parte, considera que 
“también se debe modificar la 
actual legislación, de modoque 
impidala venta o arriendo delos 
edificiospatrimoniales, y asípo- 
derevitarquesetransformen en 
nuevos centros comerciales, 

dondesólo perdemos laidenti- 
dad denuestra ciudad”. 

Entanto, la concejala Carla 
Sánchez indep.) estima que la 
cuenta pública “fue completa y 
lara, la encargada explicó todas 
las dimensiones del proyectoen 
palabras sencillas, además de 
responderdemanera precisato- 
daslas consultasrealizadas”. 

“Extrañé sí, la presencia del 
Gobierno central en el Sitio Pa- 
trimonio, siempreson losgran- 
des ausentes”, cuestionó la 
edil, agregando que “lo mejora- 
ble es que se necesitan más re- 
cursos para ampliar estas ini- 
ciativas”. os 

  

Ministros ratifican impulso a PGE y T2 
PUERTOS. Ambos forman parte de la Red Logística de la Macrozona Central. 

nelmarco deuna nueva 
E sesión de la Comisión 

Nacional para el Desa- 
rrollo Logístico (Conalog), au- 
toridades de Gobierno firma- 
ron un acuerdo ratificando la 
prioridad del desarrollo del 
Puerto Exterior San Antonio. 

La cita reunió al ministro 

de Transportes y Telecomuni- 
caciones, Juan Carlos Muñoz; 

al ministro de Hacienda, Ma- 

rio Marcel; al ministro de Eco- 

nomía, Nicolás Grau; al subse- 
cretario para las Fuerzas Ar- 
madas, Galo Eidelstein, y a la 
presidenta del Sistema de Em- 
presas Públicas (SEP), Paulina 
Soriano. 

La obra permitirá ampliar 
de manera considerable la ca- 
pacidad logística del puerto de 

San Antonio, así como aportar 
a la configuración de la Red 
Logística de la Macrozona 
Central, la que también inclu- 
yela ampliación del puerto de 
Valparaíso. “Gracias a este 
proyecto, nuestro país tendrá 
una cadena logística mucho 
máseficiente”, dijo el ministro 

Muñoz. 

El ministro Marcel agregó 

que “desarrollar el Puerto Ex- 
terior de San Antonio, asíco- 
mo ampliarel Puerto deVal 
raíso significará una inversión 
aproximada de US$ 4.800 mi- 
llones. Nuestro compromiso es 
impulsar estas obras estratégi- 
cas para estar preparados para 
la demanda futura, aumentan- 
dola capacidad decarga de im- 
portación y exportación”. 03 

   

AMBAS INICIATIVAS ESTÁN EN PROCESO DE TRAMITACIÓN AMBIENTAL. 
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